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青年安居 工時立法
梁允上任即跟進
赴工聯會地區論壇 稱已籌劃解決方法

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候任特首梁振英繼

續落區接近巿民，拉近市民與政府的心理距離和施政

距離。梁振英在青衣出席地區論壇時表示，上任後會

盡快提出措施解決35歲以下青年的住屋問題，又說不

希望年輕人年紀輕輕便搬入公屋住一輩子，因這對青

年人來說未必好。而工聯會葵青區議員麥美娟就借近

期大熱的「剩女」話題，向梁振英要求承諾標準工時

立法，梁振英表示會在現屆政府的基礎上，成立專責

委員會跟進標準工時立法工作。

梁振英出席由工聯會舉辦的「與候任特首梁振英談未來施政」
地區論壇，與數百名地區人士和居民會面，就多個議題交

流。「蝸居部落」發言人陸頌雄說：「(年輕人)大學畢業或者中
學畢業不久，因為家庭關係或者工作需要，他們可能短期之內需
要一個固定居所。」他詢問梁振英有沒有特別措施協助青年有自
立居所，又希望梁振英承諾一個公屋興建量的具體指標，並期望
梁振英解釋在興建房屋時遇到地區阻力會如何處理。

不欲年輕人一世住公屋
梁振英回應說，自己很關心青年人住屋問題，已經開始籌劃解

決方法，上任後會盡快就35歲以下青年住屋問題提出措施，但希
望巿民給予時間。「一方面，我們都不想他年紀輕輕，便住進了
一些有資助的、有補貼的類似的公屋，但是入住之後便搬不出來
或者不想搬出來，一輩子住公屋。」梁振英亦提到，他會加快在
上任第一年興建3.5萬個公屋單位，又希望地區居民和意見領袖
要幫忙，因為過去興建樓宇往往會有反對聲音，並呼籲說：「大
家作為香港人要互相體諒，香港需要有更多的公屋才可以解決現
在基層巿民的住屋困難。」

帶電水煲返工提倡環保
其後，多位議員和巿民亦向梁振英提出訴求，有婦女表示希望

梁振英支持消防員每周工作48小時，亦有環保工業界人士促請梁
振英重視回收工業。梁振英說，消防員的工作與大家生命安全有
直接關係，他會繼續關注。而環保政策方面，梁振英則說自己第
一日以候任特首上班便帶了一個電水煲回辦公室，向同事提倡減
少使用膠樽。

談剩女薦5男予麥美娟
麥美娟則借近期潮語「剩女」向梁振英「 心口」，指社會出

現剩女是因為政府遲遲未就標準工時立法，令職業女性未能平衡
工作和感情生活，連番要求梁振英承諾任內就標準工時立法，又
問：「我們很多剩女嫁不嫁得出，都要看標準工時能不能立法，
你想不想我們嫁得出？」梁振英回應時承諾政綱上有的事他一定
會做，而他在政綱寫到會在現屆政府的工作基礎上，成立專責委
員會共同研究推動標準工時立法工作。梁振英登上座駕離開前又
向麥美娟承諾，24小時內會物色5位男士，將他們的相片和履歷
電郵給她。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會
8日內第二度流會，令人擔憂新一屆政府
改組方案能否如期通過。候任特首梁振英
強調香港過去發展得較慢，不應再蹉跎歲
月，而政治體制內的人，無論政府部門和
立法會，都不能坐視不理，並再次呼籲立
法會議員：「如果他們拉完布的話，請他
們盡快審議和通過我的一些政府改組建
議。」他又強調，處理房屋規劃地政工作
比以往更迫切，重申政府重組架構如果未
能在7月1日前落實會阻延土地供應，影響
輪候公屋的市民。

梁籲反對派拉完布快審議
梁振英出席工聯會葵青區地區論壇向

巿民解釋政府架構改組建議，又交代了
近來的工作進度和聽取的民意。他特別
提到自己爭取立法會議員支持改組建議
的情況，梁振英說知悉有議員在議會內
拉布，他呼籲：「如果他們拉完布的
話，請他們盡快審議和通過我的一些政
府改組建議。」

梁振英又指出，香港過去發展得比較
慢，「整個社會經濟發展同做事的速度都
大不如前」，不應該再蹉跎歲月，而政治
體制內的人，無論政府部門和立法會，都
不能坐視不理。「我們經濟發展慢，我們
房屋發展亦都慢，即是等如大家加人工，
大家搵工作、升職、做點小生意，以至上

樓買樓的速度都會比以前慢。」

倘拖至下屆立會虛耗一年
梁振英表示自己給予立法會處理改組

建議的時間和5年前差不多，當時第三屆
特區政府亦是在5月中呈交文件給立法
會，6月底前通過，7月1日政府官員按照
新架構各司其職。梁振英表示，自己

「計過條數」，若今次未能通過方案，預計
下屆立法會很可能到4月才審議改組建
議，因為今年適逢立法會換屆，要等到10
月才復會，屆時議員要決定各個委員會
的委員名單，巿民的訴求就要再等待11個
月。

他以房屋為例說：「如果我們沒有一個
房屋規劃及地政局的話，好明顯就會在這
段等待的時間，會阻延土地的供應，房屋
用地的規劃和房屋的建設，我相信香港市
民，尤其現在住在板間房正輪候的十多萬
名（公屋）申請者，他們每等一星期都嫌
多，遑論再等不知幾多個月。」

他又向巿民解釋，假如立法會未能在6
月底前通過改組建議的應對方法，就只能
找房屋規劃地政局局長人選到運輸及房屋
局辦公室上班，「即是說這個人完全沒有
準備做運輸的事情，但還坐在舊的局裡先
處理幾個月運輸和房屋的問題。而在這幾
個月裡亦不能夠統籌規劃土地和房屋的銜
接」。

候任行政長官梁振英當選後，仍不斷落區聆聽民意。他昨
日出席地區論壇前到附近探訪一個中產家庭，戶主劉老太和
兒子都向梁振英表達了教育、醫療、住屋等多方面訴求。梁
振英回應時表示，公營和私營醫療體系要雙軌同時發展，他
上任後會解決這些問題，但強調需要時間。梁振英又指，有
需要提高住宅單位的面積標準，提供更多面積較大的住宅單
位。

公私醫療雙軌發展需時
梁振英在出席地區論壇前探訪青衣偉景花園一個家庭，盡展親

民一面。房主劉老太和兒子、媳婦、兩名孫女、家傭6人住在700
多呎單位，家庭每月收入約5萬元。劉老太向梁振英反映公營醫
療機構街症輪候時間長，還有醫療券的使用問題，她又憶述已故
丈夫由2008年開始輪候公營護理院的床位，等到2010年中才輪候
得到，在那兩年之間家庭負擔很重。

梁振英回應說，現時無論公營或私營醫療都有問題，兩者要同
時雙軌發展，但明白公營醫療系統現在壓力好大，加上近年雙非
問題令醫療資源都轉移到非本地居民身上，加重了醫療體系負
擔。他表示，上任後會解決問題，但直言解決問題需要時間。

住宅面積標準需提高
而劉老太的兒子劉先生，身為2個女兒的父親，就向梁振英表

達了對現時教育制度過於 重考試分數的不滿，又就房屋問題大
吐苦水，說6個人住在700呎單位不算擠迫，但擔心女兒長大後需
要個人空間，到時家居會太狹窄。梁振英就說，現時巿面上有半
數住宅單位的面積小於500呎，認為面積標準有需要提高。對於
教育政策問題，梁振英認同之餘亦有個人見解：「教育政策長遠
要改變，但改變得太多就不好。」他又認為，教育界現時要休養
生息。

經過約大半個小時暢談，梁振英便告別劉老太一家出席地區論
壇，劉先生的女兒瑩瑩更送了一幅畫給梁振英留念。

■香港文匯報記者　鄭治祖

回應中產訴求 公私醫療並行

「七一」未重組 累及輪公屋

▲
按
部
就
班
▼

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會討論有關議席出
缺安排的審議，隨 反對派動員策動「拉布」，在8日內先
後兩次流會收場，「騎劫議會」等無聊行為激發全城怒
轟。立法會將於周三恢復審議，多個建制派政黨正倡議

「通宵無休」審議，並由民建聯黨團召集人葉國謙負責協
調，預料日內會有決定。

立法會即將於星期三復會繼續審「議席出缺安排條例草
案」，始作俑者的「人民力量」則揚言會繼續「拉布」到
底。為杜絕反對派的無止境「拉布」，建制派正醞釀通宵
審議，據悉葉國謙正諮詢眾議員意見。葉國謙昨日接受傳
媒查詢時坦言，他支持通宵開會的做法，過往亦曾經通宵
開會，最重要是協調及了解議員意願。

林健鋒料條例可過關
經濟動力立法會議員林健鋒昨日出席公開活動時批評，

議員的「拉布」行為無可能得到市民認同，考慮到立法會
剩餘好多重要法案有待審議，不可能無了期拖延，他不會
抗拒24小時開會盡快審理法案。他續指，留意到議員要求
通宵開會的聲音較強，有信心建制派陸續返港能夠成功

「搞掂」有關審議。

梁智鴻批不顧市民需要
行政會議成員梁智鴻早前前往立法會為建制派議員「打

氣」，他批評「拉布」導致審議徒勞無功，阻礙政府運
作、不能照顧市民需要及浪費公帑。他表示，立法會的工
作是審議法例，議員倘若認為議案不利社會發展，便應設
法說服社會推倒議案，「通過與否，都應該做點功夫」。
梁智鴻亦盼望立法會議員盡其責任，盡快審議來屆特區政
府的管治班子，避免影響日後運作和施政。
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候任行政長官梁振英昨日重返紅磚校園，
出席由英皇書院同窗校友為他籌辦的當選特
首慶祝酒會，與逾800名舊生會成員及師生細
說「英皇緣」。梁振英坦言，他在約兩個月
後將挑起香港這個擔子，定將克盡厥職，報
答師長及學校，又借英皇校歌歌詞「we
ourselves must write the story」與所有香港人

共勉，強調重點是「WE」，「WE就是香港人」，
承諾跟全港市民一起編寫香港故事。

校友賀當選 細說點滴
梁振英在慶祝酒會特刊中撰文《社會，英皇和

我這代人》，細說母校英皇對他的點滴恩情。他
憶述，1966年參加升中試，考入英皇中學，是他
人生的第一個大目標，「一個人受教育，既學做
事，更要學做人。學好做人，氛圍是首要條件。
母校的圖書館、美術室、木工房、室內運動場，
還有校徽上的『慎思篤行』，都是一個個12歲少
年人培育『德智體群美』的重要氛圍」。

梁振英感謝和他一起成長的英皇老師、同學、
師兄和校友，也忘不了在12歲稚齡就被升中試淘
汰而輟學的半班同學，這群人一生體力勞動，如
今年將60，身體勞損，他們的晚年和「英皇仔」
的晚年屬於兩個世界，「我們這代人的英皇緣，
既說明了我們的努力和幸運，也折射出當年社會
的落後和不公」。

梁振英強調，自己在半年前，懷 感恩的心宣
布參選第四任行政長官，在英皇免學費受教育5
年，是他感恩的一方面。「兩個月後，我將挑起
香港這個擔子，我將克盡厥職，報答師長，報答
學校，也為當年先被校內甄別試，後被校外升中
試攔在中學門外的同輩做點補贖。」

校長：梁證奮鬥有出頭
梁振英昨日在母校留守約3小時，與各屆校友

拍照聊天，全場氣氛熱鬧。英皇書院校長陳胡美
好形容梁振英當選，述說了一個香港故事─一

個普通家庭出身的孩子，只要奮發向上，也可取
得驕人成就。大會籌委會召集人兼梁振英的同班
同學陳潤鈞透露，梁振英在1977年第一次領取薪
水後，購買了一套《錦繡中華》，此行專誠向母
校贈書留念。

今日是母親節，梁振英將到訪沙田出席地區活
動，聽聽媽媽心底話，而昨日陪同丈夫重返母校
的梁太唐青儀透露，由於子女身在外地讀書，故
今日沒有特別安排慶祝活動，但就甜絲絲笑指經
常與乖仔乖女通電話聊天，預祝天下媽媽「母親
節快樂」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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